
事業名 コメント 班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

区の役割、民間の役割を出していたのが面白い １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

コミュニティの柱になる人材を行政が認定することは大切だと思う。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

サークル主導者がたくさん出てくると良いですね。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

サークル活動するだけでもお金がかかるのはどうするのでしょうか。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

参加すると得をする、は金銭的なことではなくいつの間にか得をしていた、的なこと（心理的なこと）が良
いのではと感じました。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

まだ活動をしていないので、多少遠いところごあると思いましたが、公認サークルというのは難しいと思い
ました。
いろいろなサーケルが自らのチカラでつながれるといいと思いました。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

冒頭でアイデアの起点を共有していただいたことで、事業の概要を掴んだ上で本編にスッと入ることができ
た。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

安心して参加できる場は重要。サークルでなにをやるのか、何を目的にしてもいいのか、その変はどうする
のかなと思った

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

3班の「なみトレ」企画と組み合わせが可能かと思いました。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

ファミリーや子育てには手厚いけど、独身単身世代は常に放置されがちなので同意できました。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

繋がりというと、一つのところに長く所属するイメージでしたが、自由に出入りできる場によって繋がりを
創生する、という発想は、参加する側にとって気軽でハードルが低くて良いと思いました。
運営側もあまり責任に縛られることなく、自由に入れ替えできる体制が作れると、より永く運営が続けられ
ると思いました。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

サークルに参加して区民が得をすることで参加を促すことの先に、得する仕掛けが、個人が得するだけでは
なくて、地元小学校に寄付される部分もあったりして、選べるともっと面白いかもしれません。最後の個別
コメントも面白かった。コミュニティに相談する相手を見つけられる多様な繋がりを広げるところがポイン
トかな。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

周りに相談できる人がいない、さまざまな方がいれば支えられる発想がよい。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

社会のコミュニケーションのあり方を問ういい提案だったと思います。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

サークルという親しみやすいテーマが分かりやすく感じました。発表者さんがたの具体的な経験談も親しみ
やすくてメッセージがよく伝わりました。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

参加する人が得をする　信用面のサポートが新しいと感じました １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

障害者も入りやすいサークル作りができたら素敵ですね！ １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

民間企業での培った事業立案ノウハウを、今回の区民参加型事業の創出に持つこむことに違和感を感ぎまし
た。区民目線で、何をしたらよいか、とシンプルな視点が必要と考えます。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

お得感など良い発想だと思います。一方で、趣味やスポーツなど既存の団体が膨大にあるため、事業化に当
たっては、それらと差別化するか否か整理できるとより良くなると思います。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

この様な取り組みがあれば参加したいと思います。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

活動報告会、リーダー養成講座で質の向上を図っているのが先を考えた施策と感じました。更年期などセン
シティブな内容を先輩から相談できる場というのは潜在的に求められているものと思います。

１班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

区民主体で区に求めることが明確でよかった。 １班

つながる♪とくする♪すぎなみ区民サークル立
ち上げ・運営支援

自分たちも孤立についてとりあげたが、やはり孤立が問題になっていて繋がることで心の健康も上がると感
じた。

１班



事業名 コメント 班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

関心のない人を取り込むかは常に課題。区のお墨付きやリーダー養成を行うことで安心感を持ってもらうこ
とで参加者が増えるといいのですが。参加ポイントを商品券に代えるのは長寿応援ポイントのイメージで
しょうか。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

なかなか自分ごととして考えにくいテーマに取り組んでいる ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

杉並区として、二十代女性の支援に着目すべき理由は参加者のみなさんの個人的な思いからでしょうか、ま
たは生産年齢人口、消滅可能性都市として出生をささえる目的でしょうか。男性、50代の自死が高そうな
データでしたので、女性や世代に限らない施策が理想的ではあるかなと思いました。多世代にすると、誰の
ためでもない施策になってしまいますかね？

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

ターゲット層が絞ってあり、流れもデータ→課題→課題的施策でとてもわかりやすかったです。 ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

身近な感じが良いと思いました ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

「ケアする習慣をつける」という視点がよかったです。セルフケアの重要性と、その方法についての情報発
信に力を入れていくのも面白いと感じました。
特に若い世代への情報発信には、YouTuber著名人やウーバーイーツなどとのコラボは確かに有効だと感じま
した。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

ナミーちゃんの利用は、良いアイデアだと思います。 ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

メンタルヘルスに関する事業を自治体、国保保険者である杉並区が実施することに意味はあると思うが、サ
イト構築、情報基盤のために、予算を捻出するのは安易であり、効果が乏しいと考える。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

まずはアクセスしてもらうことが重要だが、悩んでいる人たちがサイトを見つけるのは、まだ難しさがある
ように思える。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

ターゲットを縛った発想はとても大切だと思いました。女性の視点が入っていてとても良かったです。区内
女子大、区内事業者にも活用してもらえたらいいと思いました。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

事業者と組むとしたら、ドラッグストアもどうでしょう？ 

ポイント制ならマツキヨで使えるようにするとか。
２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

ターゲットしぼるのはなるほどと思いました。でも20代でなくても使ってみたいです ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

サイトを利用しない理由、アクセス後のサポート手段など、当事者のニーズを深く捉えた事業提案だと感じ
ました。この事業を通して、なぜ20代女性の自殺率が高いのか、どんな支援を求めているのか、といった根
本の課題の特定もしていたらいいなと感じました。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

20代の自死問題を捉えたところはクール。
手を伸ばして貰うためのサイトの工夫が色々提案されていたのが興味深い

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

素晴らしいと思います。区、限定にすることで、より身近に感じるのでは？と思います。 ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

広報PRの具体例として、ウーバーイーツの活用などは、これまでにない斬新なアイディアでした。若い世代
から全世帯に広がる取組に期待します。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

行政への参加のハードルといったところに焦点があったかなと思います。 ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

20代の男だけど是非使ってみたいです！(自殺を考えたことはないけど、心がホッとしそう。) ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

２０代女性へのＰＲにウーバーを活用する発想は新しい。 ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

とっかかりとして良い
楽しみながら参加し続ける仕組みが大切

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

根拠を踏まえたターゲッティングが素晴らしいと思います。使いやすさや周知方法など工夫がされていて良
いと思います。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

２０代女性の自殺率、メンタルヘルスへのフォーカスすばらしい。いろいろあるサービスにどうつなげるか
の提案とてもよい。区の施策を効果的に実行することに繋がる

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

現状あるサービスではほぼすべて相談窓口に行き着く、というのは目からウロコでした。提案も具体的で、
実現可能性や社会的価値も高いように感じました。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

若い女性がアプローチしやすい内容で、実現するといいと思います ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

20代の女性を意識したメンタルヘルスの取り組みを行政につなげるだけではなく、そのほかの情報にも誘導
するなど女性の現実の多様さにいかに繋げるかよく考えられている。若年層に区に支えてもらえるという意
識を広める意義もよく考えられています。メンタルヘルスの課題を持つ人々にしっかりと支援が行われるよ
うになればいいなと思います。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

20台女性にターゲットを絞って徹底的にアプローチできる施策と感じました。まずは接点を作る意味で20代
の行動にマッチしたウーバーイーツで広告を打つというのも新しい良いアイデアでした。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

日常的に人と関わる仕組みづくりとしては、他の班のような関わりの工夫と組み合わせると良いですね ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

とても参考になるプレゼンでした。 ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

20代女性としてターゲットを絞り込んでいるものの、若い世代に特に響きやすいビジュアルなどにも具体性
があり分かりやすい事業提案でした。他の世代にも響くと思い聞かせていただきました。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

女性の健康のニーズをしっかり捉えてつなげ方にまで詳細に提案いただき大変参考になる。 ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

既存のメンタルヘルス向上のサイトが効果を発揮していないで、自殺者が増えているとすれば、そもそもな
ぜ心が弱いのか、弱くなったのかを知った上でポータルサイトをつくったら、内容が深くなり、弱った心の
人が活用してくれるのではないか。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

ウーバーイーツや可愛いキャラクターとのコラボの発想はなかった！👍素晴らしい ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

情報を届ける工夫としてあげられていた親しみやすさのある周知方法はとても大事なポイントだと感じまし
た。弊社としても女性の健康やメンタルヘルスについてお手伝いができればと考えております。

２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

ウーバーイーツを使って、引きこもりの人にも伝えるというのは良いアイディアだと思いました ２班

20代女性を意識したメンタルヘルス向上ポー
タルサイト

未病の段階から、メンタルヘルスを向上できる仕組みづくり。いいなと思いました！ ２班



事業名 コメント 班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

いつもの公園で、公園遊具を使って健康増進という切り口から考えているのは面白い。そこからいろいろな
公園の問題を見出しているのは面白い。公園と公園を繋ぐアイデアは住民らしい発想で面白いのでhないで
しょうか。杉並区内に区立公園は350カ所、健康遊具は59ヶ所のデータも活用してよく考えられていまし
た。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園巡り歩きの推奨は面白い ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園の多さに対し、健康遊具がある公園が1/5以下というデータに驚きました。
誰でも使える（使いやすい）健康遊具の設置は大変有効だと思いました。
「公園間を繋ぐ」という考えも大変面白かったです。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

点在する公園を面で考え、具体的に動く動線もお示しくださりとてもわかりやすかったです ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

子どもの安全を考慮した遊具の検討が必要だと想います。事故が発生するとすぐに撤去されてしまうので、
遊具がなくても公園でトレーニングできないでしょうか。
公園間をつなぐ案、いいと思います。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

簡単に健康的な生活に繋がり、地域との繋がりも出来る、小さな公園でもまとめれば大きな効果が期待でき
る、既存の健康遊具も使う発想が良いと思います。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

全体的に流れがわかりやすかったですし、公園を繋ぐのとても良いアイデアに感じました。
効果検証含めたスケジュールがあるのも素晴らしいと感じました。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

複数の公園をつなぐというアイデアが非常に面白いと思いました。具体的な遊具の例などを示してもらえた
のが分かりやすかったです。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

ホッコリ聞けました！大人向けの遊具も増やすことでたくさん散歩できる仕組みができたら良いですね。 ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

国から区に毎年度交付される森林環境譲与税を活用して、木製の健康遊具を地域の公園区（地域のエリアを
区域とした単位）提案内容では公園のつなぎなど、実現可能性が高くなると思いました。近所の公園では、
毎日、地域のグループの方々が決まった時刻に歌を歌いながら体を動かしています。遊具に設置にこだわら
ず公園という場所で、定期的な区民の活動・きっかけにつながることを期待します。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園から公園までの移動を1つのツールとして捉えているのが面白かった。 ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

「公園間をつなぐ」という発想が新しく、とても面白いと感じました。まさに杉並区の地域特性を活用した
事業提案だと思います。事業の推進にあたって、現在ある健康器具の利用状況やどういった健康器具のニー
ズがあるかなどを調査すると、より実効性のある事業になると感じました。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

面白い発想ですね！最後のなみすけの衝撃で全部ふっ飛んでしまいました(笑) ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園のトレーニング機器利用は有料のジムに行くよりハードルが高いです。笑
目隠しまでいくと防犯的に問題あると思うのですが、周りからの視線をすこし避けられると利用しやすいか
なと思いました。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園の資産を活用した健康促進は誰でも参加でき、1人でも参加できていいですね。
香港や韓国などでよく公園に行くと大人向けの筋トレ器具があって、利用者が日本より多い印象です。
日本は公園に限らず意外と緑が身近だったり住環境事情の差、運動する場所として公園が認知されてないこ
とが問題なんでしょうか？
公園で大人が1人でなにかしてると社会的な視線が気になるからですかね？

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

現状の課題を分析した上で、既存の公園を活用するという考えが素晴らしいと思います。単に遊具を整備す
るだけでなく、つなぐという発想も良いと思います。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

ハードとソフトの両面をケアするという事業設定が素晴らしかったです。 ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

あるものを使いながら必要なものをプラスするご提案で勉強になりました。居心地の良い公園を作るため
に、日除けができてゆったり過ごせる藤棚のような緑化も良いかなと案を膨らまして考えながら聞いていま
した。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

コンセプトとてもいい。青空のもとで体を動かす。みんなでやる、公園間をつなぐ。健康遊具を導入した時
に同事にどのようなコミュニケーション、プログラムを行うかの大きなヒント

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園とウエルネスの発想が素晴らしい。参考になることがいっぱいありました ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

健康遊具は大抵鳩の○○にまみれていたりして使われてないと思ってましたが、きちんと周知して使うように
なれば、誰でも運動の場、機会を持つことができて健康につながると思いました。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

大小さまざまある公園をつなぎながら歩く、健康遊具を活用する、自分に合ったコースづくりなど、自分ら
しい健康づくりができる提案であると感じました。今ある施設の有効活用には効果的であると感じました。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園間を繋いで遊具を使うという提案、動画で健康遊具の使い方の指導という提案はとても魅力的でした。
なみトレインストラクターが実施されたら是非やりたい。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

既存の公園を使うことは評価できる
大人の遊具の効果は？
健康に不安、移動に不都合がある人が参加するための視点からの検討がない

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

新しい健康とちながり ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園での運動遊具はところどころで結構必要ですが、予算をかけていっぱい作っても公園は天候に左右され
ます。近年の猛暑や雨の日、厳冬時には多く使えません。そういう意味では今テーマにおいて今予算を使っ
て優先的に行うにはコストパフォーマンスが低いのではないでしょうか？

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

既存の公園を活かして、参加型予算(単年度)の仕組みを有効に活用できる素晴らしい提案でした。 ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

区内公園スタンプラリーとして区民参加の身近なイベント、区内の公園を繋ぐアスレチックワールドを作
り、小学校の遠足に活用できるのでは、区としてぜひやっていただきたい。

３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

個人のサポートというより、環境を整えるという点で他と比べて公共性の高い提案だと思います。 ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

公園を繋げるという発想は面白かったです。 ３班

なみトレ ～ つながりウェルネス＆自分らしい
ウェルネス

新しい視点ではないが新しいさが感じられる視点！と感じた ３班



事業名 コメント 班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 名称がワクワクします ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

不登校の課題は大きいです。杉森などでも学校外の居場所を作り始めていますが、多様な関わりが必要だと
思いっています。その関わりの一つの形がクラブマスター制度になるといいと思います。地域と学校の協働
が進んでいくといいなあと思いました。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 学校と地域住民をつなげる安心の絆の提案には納得 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 段階的な取組提案とかクラブマスターと名称がかっこいいです。 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

テーマ、課題にとても共感しました。不登校児童をどう参加促進するのか？をもう少し説明していただけた
ら良かったかと。
地域人材参加のコミュニティスクールの仕組みを導入している学校も多いとおもいますが、事業の違いはあ
りますか？

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

とても興味ある話題です。小学生向けのさざんか教室は校庭が使えませんでした。不健康な仕組みだと思い
ました。不登校児の問題は心が痛みます。考えてくれる人たちがいると知っただけでも少し助けになる気が
します。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

枠組みとしてのご提案で興味深かったです。
今後は、お試しクラブでは具体的に何をするのか、レクリエーションなどをするのか、具体化していけると
良いと思いました。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
不登校に少しなったことがあるが、学校に行くことが今でも苦手なので根本的に苦手から苦手じゃなくして
くれる場所があるなら行きたいと思った。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

不登校の子どもたちの健康増進をシニアの力を使ったお試しクラブという着想は面白い。タイトルの「お試
しクラブ」では、不登校児への支援とわかりにくいので、「どの子も健康になる地域とつながるお試しクラ
ブ」といった感じではどうでしょうか。地域の人材の力を活用した子どもたちを元気にしていくことは普遍
的な力にもなるでしょうから、不登校時支援から始めて、普遍的な活動になればいいですね。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 提案された事業をどのように予算化するかという視点があるとより採択されやすいと感じました。 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
クラブマスターの育成などで質を担保していくというのがなるほどと思いました。不登校の子などを参加さ
せるしかけについてもお考えを伺いたいなと思いました。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 シニアだけでなく活動したい場合は？ ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 5人の方の関わりからのご提案がよかった。 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
部活の地域移行の受け皿が不十分と聞いたことがあります。そうであれば、これが良いソリューションにな
りそうと感じました。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
不登校のこどもとシニアの出番をつなげているところ、すごいいい。不登校のこどもの幸せや健康とても大
事で行政があまりできていないところ。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
不登校で辛いのは当事者はもちろんだけど、家族も辛いと思う。その家族の辛さを和らげる取り組みだなっ
て思った。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 子供がいない世帯も地域での子育てに参加しているという意識が生まれてよさそうです！ ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

課題感から解決策までが一本でとても理解しやすい構成でした。今回のご提案は部活動の地域移行の観点か
らもとても重要な視点だと思いました。域内の民間事業者だけでなく、域内にいる個々の区民をどう活用し
ていくか、とても考えさせられました。あとスライドがとても見やすい…！勉強になります。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
クラブマスターのニーズの説明がエビデンス（不登校児童生徒数など）が具体に示されると、より共感が得
やすくなるのではないかと思いました。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 シニアと子どもを結びつけて多様なコミュニティ・経験が創出になる良い施策と感じました。 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
シニアも忙しいけど、時間があるのって、シニアくらいよね？引きこもりの人にアドバイスをお願いするっ
ていうのも、ありかもしれない。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
発表された皆さんの実感や実体験に基づいたご提案だと感じることができました。非常に分かりやすかった
です。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

シニア世代との交流から不登校児童の心が癒されたらいいなと思いました。

質の担保は大切ですね！

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 ホップステップジャンプを考えていて素晴らしかった。 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業

とても良い
クラブマスターの質の担保が大切
身体だけでなく、心を育む（アート、読書会など）
活動があると良い

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
不登校の子どもが増加しているので、このような仕組みがあるといいと思います。皆さんが考えるとクラブ
マスターの基準も示してもらいたかったです。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
区の特性を活かした発想が素晴らしいと思います。また、子どもの課題をシニアの活動とマッチングさせた
考えが良いと思います。事業化に当たっては、既存の活動との整理ができると良いかと思います。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
子どもだけではなく、シニアの方の社会参加にもつながる点がすばらしいアイディアだと感じました。また
既存の資源を活用することで、実現可能性が高くなると感じました。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 不登校生徒とシニアのマッチング、面白いと思います！ ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
区ですでに行われている事業や媒体のオーバービューが秀逸。あるものが広く使われていない、を解消する
方法がはっきり分からなかった

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 スポーツ関係に限らず、地域の様々な達人がいろいろなクラブのマスターになると良いですね。 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業
不登校生徒とイキイキシニア双方の健康コラボ実施には、区が必要と考える資格者を育成し、地域との協働
による取り組みが面白い。

４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 経験のあるシニアと子どもの運動クラブのマッチングの視点が良かった ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 是非とも、速やかに実施して欲しい。 ４班

お試しクラブ事業 ～クラブマスター育成事業 引きこもりの児童が学校にいけるかが課題だけど、これをきっかけに学校に行けると良いとも思う。 ４班



事業名 コメント 班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

高齢者が人口の30パァセントを占める時代にあった内容だと思います。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

データ、ニーズをよく把握している ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

定年退職後にアプローチというのはとても良い観点だと思いました。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

杉並区の情報を満遍なく届けるにはどうしたらよいか？は、どのチームも悩む点です。その解決策の一つに
なるかと期待が膨らみます。それとシニア世代の地域デビューのつながりが…あまり明確ではないと感じま
した。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

どのように広めていくかの課題解決は永遠のテーマですね。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

課題としては、シニアが早期に地域との関わりをもつ、そのモチベーションを高める必要がある、というこ
とかと思いました。
既存ニーズとしては、地域デビューがしたい！ではなく、ゼロ→1でモチベーションをつくり、地域デビュー
が結果として起こる仕組みに目を向けると、課題解決が高まるのかも？とおもいました。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

外出するから健康なのか、健康だから外出するできるのか、そのあたりを深く知りたいです。
アプリの中身の具体的アイデアをもっと知りたい。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

高齢者の地域デビーと健康寿命の関係は言われていますので、アプリがその役割を果たせるといいと思いま
した。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

たくさんの面白い活動があるので、いかに情報発信していくかということの重要性を再認識しました。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

シニア対象なら、新聞の折込も効きそうに思います。アプリですと、スマホを使わない層には届きにくく、
もったいないかも？？

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

シンプルでわかりやすい提案だったと思います。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

親しみやすい語り口で分かりやすかったです。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

参加してみないと面白いかはわからないという言葉が印象的でした ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

事業効果④に通ずることですが、健康寿命の延伸に留まらない、「地域デビュー」を求めている幅広い世代
に影響をもたらす事業だと思いました(引っ越したての若者、自信を取り戻してきて引きこもりなど)。事業
の発展まで考えてみたいと思いました。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

地域デビューの活動に興味を持たせる仕掛けがやはり課題と感じました。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

重要なテーマ
横のつながりで発展できそう

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

他の提案とつながるともっと広がるかも ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

きっかけ作りが大切だと改めて大事だなと思った。若者だけでなく全世代、地域デビューに困っていること
を認識した。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

背景や現状の区の取組を踏まえた上での課題の分析が素晴らしいと思います。事業内容をもう少し具体的に
聞きたかったです。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

プレゼンがとても上手でした。 ５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

シニア世代の地域デビューを促すアイデアは、３番目の報告の「仮想空間〜〜」の孤立予備群対策とも繋が
る取り組みで、いろいろな政策目標を繋げると良いでしょう。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

地域デビューの仕方がわからない人はたくさんいると思う。人とつながるアプリがあればデビューのきっか
けになる。実現できたら使いたい。

５班

シニア世代の地域デビューするきっかけづく
り

栄養・フレイル対策で情報発信等で弊社としてもお手伝いできる可能性を感じました。 ５班



事業名 コメント 班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

働く人向けに注目がよい！ ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

情報発信のしかけも考えたのが良い ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

単身世帯に配慮するところが良いと思います。楽しくつながる方法を深堀りしたら良いと感じました。 ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

薄くなりがちな働く世代への支援に注目した内容で興味深かったです。
おひとり様歓迎マップも面白い発想だと思いました。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

ひと口に「おひとりさま」といっても、男性と女性では、飲食店への入りにくさに差があるかも。その工夫
もあると、さらにうれしいです。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

働く世代にポイントを置くことはとても大切だと思います。
楽しくつながるを商店会から始めることはいいと思いますが　飲食だけでなく個店、などともつながって
いってほしいです。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

芸能人を利用した広報など一つ一つのアイデアは面白かったのですが、いろんな方面に話が広がりすぎて何
が一番重要な課題と解決策なのかが少しわかりづらかったです。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

大変分かりやすかった。落ち着いて発表されていました！ ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

『おひとりさま』は若者だけではなくあらゆる世代に関わる事だと思います。若者に特化するならもう少し
工夫が必要かと感じました。事業効果には期待が持てます。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

冒頭で区内の単身世帯割合について言及していたことで、課題の特定がすっと入ってきて話に引き込まれま
した。事業のポイントもとても整理されていて、視覚的にもわかりやすい発表でした。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

最初にデータも出して頂いて、必要性とその対策が非常に分かりやすくまとめられていました。 ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

若者向けの対策なのでぜひ検討してもらえたら嬉しいです！ ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

目の付け所が、すごく良いと感じました。各取組がもう少し具体的になると、より良くなると思います。 ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

単身世帯が多いとはいいますが、街に出るとファミリー層がとても多いような印象を受け、施設や飲食店を
使うことに抵抗があるので、こういった歓迎ムード作りは嬉しいです。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

杉並区民の特徴から、既存事業の足りない部分にアプローチした事業提案となっていたのがとても良かっ
た。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

ネガティブワードの印象のある、おひとりさまという言葉を事業を通じて！ポジティブワードに変える力を
感じました。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

今まで支援されにくい世代に向けた支援をしてほしいです ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

杉並区ゆかりの著名人によるインフルエンサー、情報発信の仕組みは斬新でした。SNSの活用をもう少し強
調すると、働く世代により届きやすいと思いました。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

お一人様歓迎シールいいな。飲食店だけでなく他にはどんなところがあるか。居場所づくりとも繋がってい
ると思った

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

楽しく繋がるがキーポイントだと思います。面白い工夫やアイデア、どうするか。 ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

紙のマップは完成した時点で過去のものになりますが、うまく更新していければ面白いと思います。 ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

お題が「健康・ウェルネス」なので、「効果」の説明では、このお題にダイレクトに効果がある点をまず強
調した方が、よりアピールできるのではないかと思いました。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

ゆるやかに楽しみながらつながり、いざという時のセーフティネットに繋がる素敵なご提案でした。 ６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

「ゆるやかなつながり」がちょうど良い距離感で長く繋がるコミュニティへと成長するのではと期待が持て
る施策でした。インセンティブも絡めているので、継続的に興味を持ち続けられるのではないかと思いまし
た。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

おひとりさま歓迎店舗というのは単身者は逆に行きづらい、そして集団が入店しづらくなる恐れがあり店舗
も収益に繋がるのか読めない部分があると思います。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

若者や働く年代が地域と繋がりを持ちにくいことは、私自身も実感しました。
とても良い提案だと思います。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

単身世帯が多いという杉並の問題かた、おひとりさま歓迎マップなどの取り組みから、緊急時のセーフティ
ネットの構築や商店の活性化などから選べれる街杉並を作るという意気込みが素敵だと思いました。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

働く世代のおひとりさまが地域と人につながることができる複数のツールの提案は実現できると思います。
つながることが人の心にも大切だと思います。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

おひとりさま歓迎マップには具体的なイメージが持てました。若者の孤立は社会課題となっていると聞きま
すので解決策になりうるのではないかと感じました。また地域活性の点でもいいアイディアだと感じまし
た。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

おひとりさま歓迎マークいいですね！お客さん同士をつなぐ仕組みやお店の方がそのスキルを身につけてい
ると課題解決がさらに進むかも？とおもいました。

６班

つながり杉～ひとりじゃない！杉並ささえあ
いＵＰ計画

大事なことです。ぜひ、町内会と連携して、また、ごみ出しルールなども知ってもらえるとよいですね。三
班の提案とも連携して地域の徒歩圏の情報マップをつくっていけると良いですね

６班



事業名 コメント 班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

仮想空間という発想が新しい ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ニーズ調査等の把握が素晴らしい。気づいていないこともあることに気づくのが良かった ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ボランティアナビゲーターが面白い。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

何故　すぎなみ9？という名称？ ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ストーリー仕立てになっていて使っているシーンが想像しやすかったです。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ナビゲーターを募る方法が課題となるでしょう。仮想空間の発想は面白い。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

発表が分かりやすく良かったです。すぎなみ9を使ってみたいと思わせるものでした。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ホームページで紹介するだけでなく、ナビゲーターがリアルでも案内してくれるというのがなるほど！と思
いました。ぜひ使ってみたいです。
すぎなみ9の9って何かなと思って聞いていました。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

プレゼンわかりやすいですね！データの示し方、小芝居（失礼！）での興味関心の引き方、たいへん説得力
を感じました。
趣味性と社会資源とのつなぎ方がいいと思いました。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

孤独 孤立問題に注目していること、その分析もすばらしい。杉サークルとつながると思った ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

「孤立予備軍」は、特定の人ではなく、全員該当すると感じました。いずれ必ず来る孤独を自分のこととし
て捉え、それに対し、どういった対策があるのか、も繋がりの場の案内と合わせて情報発信できると良いと
思いました。
費用が具体的に提示されていたのもイメージしやすかったです。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

孤独を自ら選んでいる人の解消はどうすればいいでしょうか。(対面ができない人)

外にでることができない人でも『すぎなみ９』で繋がれるといいと思いました。
７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

すぎなみ9を使ってみたいと思いました ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

好きなことが人と被りやすい人はいいと思うが、私は好きなことが人と被らず孤独を感じるので自分は使え
ないのかなって思いました。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

いままでアクションしてなかった層が動くきっかけとして良いなと思う。ナビゲーターの人的パワー、人材
マネジメント負荷がかなりかかりそう。ナビゲーターがなくても継続する仕組みができると、実現、継続の
可能性が高まりそうに思います

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

孤立に関しての取り組みがよく伝わった。気軽に参加できるのも良いと思った。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

AIチャットポットとの違いがわからない。維持コストを要するインフラは予算的に措置すべきでない。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

完成度半端ない。スゴい。感動しました。このグループと仲良くなりたいです。資料も欲しいです。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ナビゲーターをAIに任せても良いのかなと思った。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

発想と仕組みが素晴らしいと思います。事業化に当たっては、ナビゲーターの養成がポイントと思いまし
た。AIの活用も考えられそうですね。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

データや他自治体の事例などよく調べてらっしゃいました。素晴らしい。どのようにナビゲーターを育成す
るのか、といった視点も含めて提案されるとより具体化しやすいと感じました。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

仮想空間だけでなく、リアルナビゲーターがいるところが面白い。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

プレゼンが素晴らしい。ナビゲーターのモチベーションは？ ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

チャットを使えるのは若者に有効だと感じました。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

良い発想だと思う
他の施策と組み合わせると良い

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ナビゲーターが寄り添うのはとてもいいと思いました。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

これまで区では、高齢者向け、子ども向けなど対象を絞った居場所を提供していたことに対して、提案は全
世代の区民をナビすること。非常に楽しみな空間仲間づくりの提案でした。期待します。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

素晴らしいプレゼンでした！検索やナビゲーターのプロトタイプ、ポスターの例（さらに予算見積もりま
で！）ご用意くださったので、提案のイメージがとてもしやすかったです。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ところで、９って何？６班とくみ合わせると、具体的に活きると思います
７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

発想が良い
他の施策と関連づけると良い

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

検索だけでは終わらないナビゲーターで行動を補完する仕組みがより活動が活性化されると感じました。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

杉並区における社会課題の一つとして、孤立問題を取り上げているのは興味深い。孤立予備軍にも焦点を当
て、孤立しがちな個人が、仮想空間で自分に合ったところを探すだけではなく、ボランティアナビゲーター
による同行支援があるのは面白い。利用者は孤立からの脱出が目的な人は積極的に参加してくれるでしょう
が、自らが予備軍だと思っていない人たちが、予備軍からの脱出を意識して参加してくるのか、ひと工夫が
必要かおしれません。ボランティアナビゲータは、どのような「お得感」を持ってボランティアをしていた
だけるでしょうか。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

興味深い内容です。孤独を感じる高齢者は多いと思うが、高齢者は残念ながら参加しにくいのではないかと
思います。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

好きなことを起点として、リアルとオンラインの併用の提案が素晴らしかった。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

ナビゲーターの発想はよいけど、市民側からみると、出来るかなーとは思いますが。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

社会資源にアクセスできるツールとして新しいアイディアだと感じました。またオンラインとリアルを融合
させることで行動を促すことにもつながり、プラットフォームがより活用されるのではないかと感じまし
た。

７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

杉並の良いところをもっと活かすことになるのが良い。データ分析に説得力があった。 ７班

仮想空間すぎなみ９とリアルナビゲーター事
業

多くの数値を用いた具体的な提案となっていて面白い提案であった。 ７班



事業名 コメント 班

女性の骨粗鬆症予防検診 データやニーズをよく調べています ８班

女性の骨粗鬆症予防検診 トライアルの発想は良いと思います。対象者の設定が課題ですね。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診
今までこのような検査がなかったのは残念なことです。骨密度検査を区の検診項目に入れてほしいですね。
発表は読み上げ式でちょっと聴きづらかったです。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診

ご提案の対象者は55歳と60歳ですが、将来的な予防のための手立てについても広報があったらいいなと思い
ました。
こういう検診の実施については国の補助金など使えるものはあるのか気になりました。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診 他の病気の検診との効果の比較があると、重要度の判断しやすいと思いました。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診

「検診として実施しているのが14区」ということですが、「検診」の形態で実施している区は数区です。
「測定会」という形等、何らかの形で実施している区の数だと思います。杉並区でも、出産前準備教室等や
女性の健康習慣での測定会は実施しております。
今後は、杉並区でも骨粗鬆症検診の実施に向けた検討をしていく旨を令和7年度改定の健康医療計画で記載し
ています。
　ご要望の高さが充分伝わりました。貴重なご意見、今後に活かして参りたいと思います。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
すでに他自治体での取組をしているいうことですので、杉並区が現在実施していない理由などがより明確
で、経費概算が実施自治体を例に算出することで、より納得性が得られると思います。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診 予算の見積もりや期待される効果について綿密に調べて発表されていたため、分かりやすかったです。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診
ウェルネスという観点で一番関連性を感じられました。説明内容もすごくわかりやすかったです。データが
見えにくかったのだけ残念でした。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診 現実的にあれば利用したいと素直に思いました。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診 ちょっと議員さんによる要望のようだった ８班

女性の骨粗鬆症予防検診 他の区でもやっている事業なので、杉並区でも早く導入できたら良いと思った。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診

たいへん勉強になる提案でした。
国保対象者の健診受診率がそもそも半数以下であることに驚きました。本提案とはずれますが、なぜ上がら
ないか、改善できないかについて、既存事業の改善策を区が強化していけるといいですね。こういった区民
参加型の取り組みからも、改善のヒントが得られるように思います。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診

骨粗鬆症は、高齢女性にとっては課題と思われるので大切な視点と思います。女性の健康寿命の延伸に役立
つと思います。単年度予算をつかい、事業の早倒し、お試しをするというのも面白い考え方だと思いまし
た。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
エビデンスに基づくストレートでわかりやすいプレゼンで素晴らしかったです。そのまま区で採用できるよ
うな内容だった感想です。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
非常に理路整然とした発表でした
たしかに自分で気づきにくいから必要ですよね！

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
一つの施策で医療行政が普通に行う啓蒙活動で普段から保健所等が行うもので、局所的な健康ウェルネス策
ではないでしょうか？

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
検診をしてもらえるのはありがたいです。私は現在20歳なので自分が対象になるまで続いてくれたらいいな
と思いました

８班

女性の骨粗鬆症予防検診

専門性の高いプレゼンでした。
骨量のみで診断できないとは知りませんでした。一度ちゃんと検査したいと思いました。区でできればいい
けど、10年度以降だと待ちきれるかな〜と。健診で300円ぐらいのオプションというのは、非常に妥当だと
感じます。
男女でパートナーとして暮らしている世帯の方にとっては、女性の骨粗しょう症防止が、男性の生活の質維
持にも直結するという打ち出し方もよいと思いました。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診 早めの検診により、本人や区の負担を抑えることが可能winwin! ８班

女性の骨粗鬆症予防検診 具体的な数値に基づいた提案でした。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診
検診は必要ですが、そもそも骨密度が低下する前の10代への骨粗鬆症教育も大切だと思います。それも含め
て検討されるといいと思います。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
課題を分析した上で、具体的な事業が提案され、発想が素晴らしく、かつ、納得性や実現性が高いものと感
じました。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診

とても意義のある事業だと感じました。当方は20代女性ながら、運動等で骨を痛めるたびに、5,60代になっ
たときの自分の骨を心配していますが、対策などがわからずそのまま放ってしまっています。事業費も余り
そうとのことだったので、せっかく事業を行うのであれば、検診後の接続(骨が脆くなっていることが分かっ
た状態から、どう補強につなげるのか)までセットで考えられたらより面白いなと感じました。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診 試算や内容をしっかり検討された素晴らしい提案でした。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診

素朴な疑問ですが。
区の健診の案内はいただいてますが、各検診をまとめて1予約、1病院で1日で行うことは難しいものでしょ
うか？
仕事を休んだり、参加負荷を下げながら、受信率をあげる方法はないかな？と思いました。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
もし実施するなら、有効な検査法で
検診の受診率、治療へのアクセス率、費用対効果を検討してほしい

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
骨折予防は杉並区に限らず、国としても課題である。なぜ、検診事業をこのワークショップで提案したのか
不明。検診ではない、予防事業の提案を期待してました。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診 予防ということの重要性が具体化でできる提案だと思います。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診
女性には大変、関心の高い検診の一つとなってきていることから、ターゲット層も含めた提案は良いと思い
ました。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診
健康寿命延伸に役立つ予防検診に繋がると感じました。検診後の行動提案で総合的にケアしていくと意義が高まると思い
ます。

８班

女性の骨粗鬆症予防検診 健康アプリとコラボを考えていただきありがとうございます。 ８班

女性の骨粗鬆症予防検診
骨粗鬆症検診が、杉並区ではまだ実施されていないことを指摘された上で、女性の骨粗鬆症の健康問題の改善につながる
とともに、医療費の抑制にもつながることも見込まれることなど、総合的に考えられているところを評価したい。

８班


